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記事内容は、取材当時（2021年12月）のものです。
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輝いている球児の夢を支えたい！

夢は高校野球の審判員！
輝いている球児の夢を支えたい！

夢は中学校教師！
女性も男性も輝ける社会の大切さを伝えたい！
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　ルールを理解するだけでなく、気配りが重要となる野球審判員。
近年、女性の審判員も活躍するようになってきました。そんな野球
審判員を目指す瀬戸山飛悠悟さんにお話を伺いました。

瀬戸山 飛悠悟さん
せ　  と　 やま　　 ひ ゅ う  ご

　市制 100 周年記念事業として、昨年８月に「足利市高校生
議会」が開催されました。高校生議員として、男女共同参画
に関する質問をした小和田晴輝さんにお話を伺いました。

小和田 晴輝さん
こ　　わ　　だ　　 はる　 き
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■目指したきっかけは？
　もともと野球をやっていましたが、中学校の時の練習試合で審判
をやってみたら意外と楽しく、それ以来、審判員を目指すように
なりました。

■審判員のやりがいは？
　周りの状況をよく見て、試合がスムーズに進行するように気配り
しなくてはならないので、神経を使いますが、試合が無事に終了した
時やトラブルへの対応が上手くできた時は、充実感があります。また、
選手とは１８０度違った目線で試合を見られるので、とても楽しい
です。

■ＮＰＢ（※）アンパイア・スクールを
　受講してみてどうでしたか？
　スクールは、野球審判員の技術向上などのために開催されています。
現役のプロの審判員の方々に審判の技術や心構えなどを親切に指導
していただけたことが、とても楽しく、とても勉強になりました。

■今後の目標は？
　高校卒業後は、仕事をしながら経験を積ませてもらい、高校野球
の審判員を目指したいと思います。女性の審判員について話題になる
事がありますが、今後、一緒に審判員をすることがあるかもしれま
せん。女性の視点での気配りや心遣いができるのは、とても素晴らしい
ことだと思うので、もっともっと女性の審判員が増えて欲しいと思うし、
自分もそんな気配りのできる審判員を目指したいです。

■参加したきっかけは ?
　現在、生徒会長をしていますが、今後の生徒会の運営に役立つと
思い参加しました。

■どのようにして臨みましたか？
　よりよい足利になるにはどうしたらよいか、そのためにはどんな
質問をしたらいいか悩みましたが、周囲の人や市議会議員の皆さん
に色々とアドバイスをいただきながら、自分で調べ、準備しました。

■参加してどう感じましたか ?
　自分の身近にある男女共同参画の問題や性の多様性などについて、
足利市の取り組みや、今後のあり方について質問しました。私自身、
今までの学校生活で男女共同参画の教育を受けていることから、
男性だから、女性だからという考えはありません。令和４年度から
足利高校と足利女子高校が統合し、男女共学となるので、男女共同
参画について一人ひとりの考え方が変わるきっかけになるのでは
ないかと思います。高校生議員として、議場で質問できたことは、
とても貴重な経験となりました。

■今後、この成果をどのように活かしますか？
　近い将来、私が社会に出る頃、男女共同参画や性的マイノリティ
への取り組みなどが、どのようになっているかわかりませんが、
この経験を学校や生徒会活動で活かし、高校生として自分たちに
できることは何か考えていきたいです。将来は教師になって、若い
世代に教え、ともに考えていきたいと思っています。

「プレイ」をコールする
瀬戸山さん高校生議会での

小和田さん

市議の皆さんからアドバイスを
受ける小和田さん

球審の瀬戸山さん

　瀬戸山さんの話を聞いていると、将来
どんな審判員になるのか、期待でワクワク
です。審判員がいなくては、野球は成立
しません。仕事との両立は大変ですが、
ぜひ頑張ってほしいと思いました。（T.M）

編 集 委 員 の コ メ ン ト
　将来、教員を目指したいという小和田
さんの理路整然とした話しぶりに感動しま
した。足利市のために少しでも役立ちたい
という気持ちがあふれ、高校生の頼もしさ
を改めて力強く感じました。（H.M）
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（※）一般社団法人日本野球機構




